



Los cabezazos de Ecopetrol

Heredó Bayón dos macroproblemas: Bioenergy y Reficar

Germán Vargas Lleras

- Compartir
- Comentar 14
- Guardar
- Reportar
- Portada

Por: **Germán Vargas Lleras** | 13 de febrero 2021, 11:51 p. m.

La semana pasada me referí en esta columna a la venta de ISA a **Ecopetrol**. Quise plantear que esa operación no podía hacerse a las carreras, que había serios interrogantes por resolver, como los de la valoración de activos y los derechos de terceros que deben respetarse y el uso de la figura del convenio interadministrativo, que en Colombia, y para evadir el estatuto contractual, ha sido la principal fuente de corrupción. Veo que expertos como el exministro Carlos Caballero Argáez y el expresidente de **Ecopetrol** y de ISA Javier Gutiérrez también se han pronunciado en igual sentido.

Temas relacionados

- ELECCIONES 2022** FEB 12: 'La paz no se puede dar con discursos de odio ni divisiones'
- JOSÉ MANUEL ACEVEDO** FEB 08: Buena jugada para Colombia
- GERMÁN VARGAS LLERAS** FEB 07: A las carreras

Tengo el mejor concepto del presidente de **Ecopetrol**, Felipe Bayón. Difícil encontrar a alguien más preparado, con mayor experiencia y visión. Está jugado con esta aventura de ISA. No sé si por obligación o por convicción, pero lo cierto es que eso de meter a **Ecopetrol** en el negocio de transporte de energía eléctrica y en la construcción y operación de carreteras en Latinoamérica no figuraba en el plan de desarrollo de la empresa. Una cosa es que inviertan, como lo están haciendo la mayoría de las petroleras en el mundo, en generación de energía con fuentes renovables no convencionales, y otra muy distinta, entrar al negocio del transporte. Amarrar esto con la transición energética y el cambio climático es un buen recurso para la galería, pero que los conocedores no compran.

Heredó Bayón dos macroproblemas: Bioenergy y **Reficar**. Los traigo a colación porque esa idea de convertir a **Ecopetrol** en la gran empresa multienergética del mundo a la que todo se le puede colgar podría terminar mal. De hecho, las principales bancas de inversión y analistas internacionales ven muy pocas sinergias en esta operación y sí muchas complejidades. Y esto lo sabe el Gobierno.

Comencemos por el proyecto Bioenergy. Este proyecto de producción de etanol inicialmente costaba 140 millones de dólares, luego se aprobó en **Ecopetrol** por un monto de 344 millones de dólares, pero tras 49 capitalizaciones sucesivas **Ecopetrol** terminó invirtiendo más del doble, es decir, 776 millones de dólares. Hoy, después de 13 años, la empresa está en liquidación, nadie responde por este magnífico negocio y la inversión de **Ecopetrol**, que finalmente ascendió a 1,6 billones en esa empresa, hoy no vale nada, pues su patrimonio es negativo.

Ya se conocen los primeros informes de la Contraloría, que señalan un detrimento patrimonial de 710.000 millones en solo tres de los ocho procesos abiertos. Mucho quisiéramos conocer quiénes fueron los responsables de este monumental descalabro. No solo de los gerentes y miembros de las juntas directivas de **Ecopetrol**, sino de los socios privados que impulsaron desde la propia junta este negocio.

Un proyecto muy mal planeado, con muy mala selección de contratistas, que acumuló retrasos mayores de cinco años en su entrada en operación, con un desequilibrio insostenible entre los ingresos y los gastos, además de un sobreendeudamiento que llevó a la empresa a su inviabilidad. En síntesis, todo mal hecho y bajo la tutela de **Ecopetrol**. Pronto me referiré a lo que creo se podría hacer para salvar este proyecto. Con sacrificios para todos los intervinientes, pero con menores costos para la nación en términos de desarrollo regional y agroindustrial, empleo e impulso a la transición energética.

El segundo descalabro por el que todavía nadie responde es el de la refinería de Cartagena, **Reficar**. Allí se han hecho hallazgos fiscales por cerca de 3.000 millones de dólares, incluyendo el lucro cesante, pero el descalabro podría ser mucho mayor. Dos importantes negocios de **Ecopetrol** y su flamante gobierno corporativo por los que hasta ahora nadie responde. Y ahora resulta que no tenemos derecho a preocuparnos por la genial venta de ISA ni por la operación futura del sistema eléctrico colombiano.

P. D. Se va Roberto Pombo de la Dirección de EL TIEMPO. A todas las manifestaciones ya hechas sobre sus virtudes como periodista añado las mías sobre su integridad, su pluralismo y su sentido de país. Va mi testimonio de agradecimiento por haberme invitado a colaborar con esta columna semanal que he escrito con absoluta libertad y el mayor respeto por mis opiniones.

GERMÁN VARGAS LLERAS

MÁS DE GERMÁN VARGAS LLERAS

FEBRERO 07 DE 2021
A las carreras
La empresa ISA de ninguna manera debe salir del patrimonio y control público.

ENERO 31 DE 2021
En su mejor momento
Carlos Holmes Trujillo hubiera sido el mejor candidato del Centro Democrático y un gran presidente.

ENERO 23 DE 2021
Gerencia para la reactivación
La administración de Bogotá no ha coordinado, por su incapacidad, los proyectos del sector vivienda.

ENERO 17 DE 2021
Las vacunas
Condenemos a quien pretenda hacer populismo o encubrir su mala gestión con discurso de las vacunas.

ENERO 10 DE 2021
Tres propósitos para 2021
Vacunación masiva, reactivación económica y una ambiciosa agenda legislativa.

VER MÁS COLUMNAS

Otros opinan

Cartas que se hacen llegar

Apostaría a que fue el expresidente Santos quien sugirió a Timochenko dirigirse una carta a Duque.

Ingenio frente a la encrucijada fiscal

El Gobierno deberá decidir próximamente si se mete en la vacaloca de tramitar una reforma tributaria

¿Se comerá Petro al Verde?

Mala hora para los 'verdes': sus alcaldes pierden popularidad y los coqueteos con Petro los dividen.

Néstor Humberto Martínez

Descubre noticias para ti

BOGOTÁ FEBRERO 14 DE 2021

'No podemos pretender que no haya covid para volver al colegio'

SALUD 2021-02-14

Las nuevas revelaciones de la misión de la OMS que estuvo en Wuhan

SALUD 2021-02-14

Se reportan 180 muertes y 4.923 contagios nuevos de covid en Colombia

MÁS CONTENIDO FEBRERO 14 DE 2021

Es momento de regresar a clases

Empodera tu conocimiento

MARÍA ISABEL RUEDA 08:07 P. M.

¿Se le está volviendo un encarte el Eln a Cuba?

FARC 04:22 P. M.

Reportan nuevo excombatiente de las Farc asesinado

JEP 03:47 P. M.

Planes del Eln 'son un obstáculo para el trabajo de la JEP'

BILL GATES 03:33 P. M.

Hija de Bill Gates se vacuna y responde con ironía a los conspiradores

Nuestro Mundo

COLOMBIA | INTERNACIONAL

BOGOTÁ | MEDELLÍN | CALI | BARRANQUILLA

CARNAVAL BARRANQUILLA 11:48 A. M.

Estos son los memes que deja el Carnaval virtual de Barranquilla 2021

Internautas expresaron su nostalgia por la falta de los tradicionales ...

BARRANQUILLA 11:42 A. M.

Aumentan primeras dosis de vacuna Covid-19 para Barranquilla

EMBARAZO 11:46 A. M.

Mujer que estuvo desaparecida en Cali no habría estado embarazada

Autoridades indagan lo sucedido a Leidy Vanessa Valencia Fernández. ...

CALI 11:15 A. M.

Le amputan una mano a presunto ladrón de bicicleta en Cali

Horóscopo

Encuentra acá todos los signos del zodiaco. Tenemos para ti consejos de amor, finanzas y muchas cosas más.



Crucigrama

Pon a prueba tus conocimientos con el crucigrama de EL TIEMPO

